

REFERENCIAL / AGENCIA UNO



LA SEREMI DE SALUD IMPULSA TESTEO RÁPIDO, PREP, DIAGNÓSTICO DESCENTRALIZADO Y EDUCACIÓN SEXUAL PARA PREVENIR EL VIH.

Más de 1.800 personas de la región están en tratamiento por VIH

Históricamente la región ha superado la media nacional en incidencia de este virus. Especialistas advierten diagnóstico tardío.

1.600 2da

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

Más de 1.800 personas en Tarapacá se encuentran actualmente en tratamiento o seguimiento por VIH, según cifras que incluyen alrededor de 1.600 casos registrados en el hospital, entre pacientes activos y en abandono, y al menos 200 más atendidos en consultas privadas. Así lo corroboró la Dra. Olga López, infectóloga y miembro del directorio regional de SIDA Chile, quien indicó que las causas son multifactoriales.

"Si bien influye la migración en la región, las tasas de sífilis, gonorrea, hepatitis B, tuberculosis han

estado entre las más altas del país. Eso está condicionado por factores sociales como el consumo de drogas, que haya puerto, prostitución y como en todo Chile, la población ya sabe que se puede vivir con VIH y le han perdido el miedo", puntualizó respecto a las causas.

Asimismo, afirmó que si ha habido un aumento que si bien coincide con el ingreso de personas extranjeras, muchos chilenos no consultaban por miedo al COVID y los médicos sospechaban poco, cualquier cosa que no fuera SARS COV 2.

"Actualmente estamos llegando tarde al diagnóstico ya que todavía tenemos mucha presentación

tardía, por lo que se deben hacer más exámenes extra muro, es decir, fuera de los hospitales y consultorios. Ir donde están las poblaciones claves o de riesgo", enfatizó López.

La especialista da cuenta de la necesidad de fomentar el uso del autotest, destacando que los consultorios ofrecen pruebas similares a las de detección de COVID mediante sangre, capaces de identificar si una persona contrajo VIH hace tres meses o más. "Muchas personas desconocen esta herramienta", señaló.

“Se debe ir a donde están las poblaciones claves o de riesgo”
 Dra. Olga López

El Dr. Pablo Herrera, inmunólogo y vicepresidente de la Corporación SIDA Chile, detalló que en el norte del país se concentra la mayoría de casos. Arica lidera con un 52,9 casos por cada 100 mil habitantes, seguida de Tarapacá con 43,5, y Antofagasta con 37,1. "Esto revela focos de alta incidencia que afectan principalmente a jóvenes de entre 20 y 39 años, quienes concentran el 70% de los nuevos diagnósticos", explicó el especialista.

Pese a lo anterior, las cifras de la Seremi de Salud correspondientes al 2022,

casos, activos y en abandono están registrados en la salud pública de Tarapacá.

la región tiene 37,8 casos de VIH/SIDA por cada 100 mil habitantes, la cual que supera la media nacional de 24,9%.

Frente a esta situación, la autoridad sanitaria local informó a través de un comunicado que se implementó un plan intersectorial que prioriza la prevención, diagnóstico y educación.

Entre las medidas destacan las campañas masivas de testeo rápido, dirigidas a poblaciones clave como personas que ejercen el comercio sexual, migran-

región con mayor tasa de incidencia de VIH/SIDA a nivel país, después de Arica y Parícuta.

tes y comunidades de diversidad sexual. También se promueve el uso de la profilaxis preexposición (PrEP) y se descentraliza el diagnóstico de ITS para facilitar el acceso en centros de salud, detallaron.

Indicaron que la educación sexual es un pilar fundamental en todas nuestras intervenciones y agregaron que tienen un enfoque especial en la población joven y adolescente, a través de los Espacios Amigables se ofrece atención integral de salud sexual y reproductiva.